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L’analyse de ces quatre derniers mots « règne, puissance, gloire et amen », a 
commencé par le mot règne dans lequel nous avons considéré tour à tour les 
règnes spirituels, un règne demandé et le Roi éternel. 
L’étude du règne éternel de notre Dieu nous a certainement édifiés; à présent, nous 
passons à l’analyse du mot « puissance ». 

 

2. La puissance 
 

La définition et les généralités montrent que la puissance est un pouvoir 
considérable. La puissance est une énergie quelconque ou une vigueur physique. 
Elle est donc une force qui peut aussi se considérer comme une capacité que 
possède une personne ou une nation pour faire et de faire faire. 
Autrement, dans la présence d’un homme fort, les choses se font et se font faire 
même lorsqu’il est absent. 
Dieu ne veut pas nous voir passer inaperçus là où nous sommes. Il est glorifié 
lorsque nous faisons et faisons faire car Il nous veut puissants. Nous sommes donc 
appelés à être puissants et non à subir la puissance des autres au point d’en 
devenir victimes.  
 

La puissance touche plusieurs sphères ou domaines d’activités, ce qui explique 
qu’un homme peut être puissant dans un domaine, et ne pas l’être dans un autre. 
Nous pouvons donc en citer quelques-uns :  

- La toute-puissance divine ; 
- Les puissances spirituelles ; 
- La puissance morale ; 
- La puissance militaire ; 
- La puissance financière ;  
- La puissance économique ; 
- La puissance physique… 

 

Il y a plus de 20 ans, à l’église la Borne Matadi, l’exhortation d’un frère avait comme 
thème : « Sois fort ou disparait », nous avait beaucoup émus et interpellés. Ce frère 
n’avait pas tort dans ses propos car notre monde est régi par la loi du plus fort que 
les colons ont pratiqué lors des indépendances africaines piégées. 
Certains ont affirmé leurs puissances en déclarant : « Après l’indépendance égale à 
avant l’indépendance », pour dire que les africains seraient des figurants et seraient 
dictés par leur politique. 



 

Ainsi, l’Afrique en général et la RDC en particulier sont appelées à être puissantes 
pour se défaire de ces puissances. 64 ans après son indépendance quelle est la 
santé du bien-être du Congo ? 
 

Beaucoup dans notre monde actuel cherchent des postes pour ne pas être écrasés, 
et sont sous la loi de la jungle pour leurs survies. La seule possibilité de sortir de 
l’autorité, de l’influence d’un puissant, c’est d’être puissant également. Et, Dieu nous 
veut puissants sur la terre car au ciel nous serons couverts de sa puissance.  
De ce fait, nous devons éviter la division car toute nation divisée se déchire. C’est de 
là qu’est venue la philosophie du monde selon laquelle il faut diviser pour régner.     
 

Dans cette configuration du plus fort régie par le monde, Jésus n’a pas voulu laisser 
sur la terre ses enfants sans moyen de défense, c’est ainsi qu’il dit à ses apôtres de 
ne pas s’éloigner de Jérusalem jusqu’à ce qu’ils reçoivent de la puissance par le 
Saint-Esprit, Actes 1 :4. 
Le monde est un monde des hommes forts, des hommes à énergie. En Jésus, nous 
avons cette force, cette énergie, l’espérance pour être sécurisés face au monde. 
 

Il arrive que plusieurs puissances se confrontent dans un seul lieu et c’est la 
puissance supérieure qui doit l’emporter.  
Notre puissance, nous l’avons de la pentecôte ; une force qui ne se fatigue pas 
malgré notre état, faiblesse ou autres, (Actes 3 : 1-9 ; 4 : 5-7). 
Quand Dieu nous remplit de sa puissance nos problèmes sont résolus totalement.         
 
                       


